
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ハイ３だより 
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発行責任者 自治会長 岩間 勝男 

編集責任者 総務部長 岡田 真吾 

印刷責任者 広報部長 矢内 道幸 

〇岩間自治会長は、２０２３年度通常総会内で 

議長に発言の機会を求め、また議長は発言を認

め、通常総会議案書の幾度となる訂正について

この場を借りてお詫びし、役員一同深々と頭を下

げる一幕があった。岩間会長の発言として「特に

班長において都合 3 回の配布作業を虐げられ

たことは、班長の負担軽減を提唱する３丁目自

治会の目指すべき姿と逆行し、信用と信頼を揺

るがす、大きな痛手なる結果をもたらすことにな

ってしまった。会員の皆様においても不愉快な思

いをし、自治会に対する不信感が募ったかと思う

がこれからは対策を講じ、ｗチェックと見直しを

行い改善していきます。会員の皆様本当に私の

責任。ごめんなさい。」とコメントした。 

                       記 広報部 

全役員、通常総会議案書不手際を謝罪 

●防犯防災部長は事前の調査で引き続き歩きの防

犯パトロール隊を継続すると回答してくれたメンバー

を招集し、第１回目の会合を自治会館で行いました。

防犯防災部長、同副部長と意見交換を行い、自治

会として今後は自治会防犯推進委員会の中の防犯

パトロール隊と位置づけることを説明、物置に保管し

ている不衛生でカビだらけの共用のベスト、共用の帽

子を廃棄処分し、防犯推進員一人一人にきれいで

衛生的なベスト、清潔感あふれる帽子を貸与し、衛

生管理にも気を使った防犯パトロール活動が可能と

なりました。次回第２回の防犯推進委員会では委嘱

状、役員や班長同様の防犯推進員プレート、防犯グ

ッツが防犯防災部から贈られます。３丁目の防犯、確

実にパワーアップ！しております。  記 防犯防災部 

第１回 防犯推進委員会を開催しました。 川窪・ 松岡 両監事 、 第３回 役員 会議査 察 ！ 
現 役 員 を 厳 し く 指 摘 。 異 例 中 の 異 例 ！ 

〇5 月 20 日（土）18 時から行われた第 3 回役員会

議において二人の監事が緊急査察を行った。監事は

約２５分間に渡り自治会運営に必要不可欠な特に「協

調性」について指導や指摘があり、役員は熱心に監事

の指導にメモをとっておりました。その内容として  

①通常総会時、班長が席についているにもかかわら

ず役員はコピーを取ったりバタバタしていて事前準備

が遅すぎる。②欠席班長の資料紛失問題に言及し、

班長会時は出席確認を役員誰一人行っていない。こ

れからは出欠をとり資料の配布の有無も合わせ確実

に行うこと。③総務部長に任せきり。職務多重で他の

役員も手伝って総務部長の負担軽減をして欲しい。

④会長は人任せで何も発言しない。トップとして指示

をしないといけない。に対し岩間会長からはわかりま

した。と監事に返事していました。    記 取材班 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長の指示により、２０２３年度 通常総会書面決議書の回答を何回かにわたって連載します。 
 

Q．何頁もの総会議案書を配布しているが、ペーパレスが推奨されている今、何頁もの書類をコピー 

するのも大変な作業だと思うし、用紙代がかかってもったいない気がします。一通り目を通して 

捨ててしまう方が多いのではないかと思う。以前のように回覧で回せば無駄が省けると思う。 

自治会運営大変かと思うが協力できることはなるべく参加したいと思ってる。 

A. 法人化となった今、総会議案書を全世帯に配布し周知しなければならないルールであるため、引

き続きこのやり方で進めざる負えない。比較的安価で質の悪い紙を使用し、不必要となった場合

は資源として出して欲しい。会長回答 
 

Q.施行細則について、役員会の定義は何か？執行役員会の事ですか？ 

A.役員会の定義は質問者の言う旧執行役員会で、旧執行役員制度は法人化に似合わく、そのまま執 

行役員会という名称を残すと法人格取得が認められないため廃止した。すなわち旧執行役員会は 

現在の役員会となる。会長回答 
 

Q.町内の空き家実態調査及び環境への影響調査が必要な時期ではないでしょうか？ 

A.３丁目内の空き家実態調査及び環境への影響調査は自治会の仕事ではなく行政、すなわち横須賀 

市の仕事である。ボランティアである自治会の職域をはるかに超え、また行政の行うべき業務の 

垣根を越えて自治会が行う必要は全くないと言い切る。しかしながら自治会長として市に調査せ 

よと進言は可能である。そのような箇所があったら環境衛生部長へ報告願いたい。会長回答 
 

Q.道路への庭木のはみ出し交通への影響調査も必要では？ 

A.道路への庭木のはみ出しによる交通の妨げになるか否かの影響調査は自治会の仕事ではなく行政 

すなわち横須賀市の仕事である。自治会が行う必要は全くないと言えよう。しかしながら自治会長

として市に相談する事は可能。そのような箇所があったら防犯防災部長に報告願う。会長回答 
 

Q.今回の 2023年度通常総会議案書が配布後に文書訂正連絡が相次ぐという事態があり、役員経験者 

として心配されることを申し述べる。このような事務品質不良とその流出には一般的に 2つの原 

因があり、1つは「発生原因」で 2つ目は「流出原因」。両方の原因が重ならない限り不良品流出 

はあり得ません。ところが 4月 22日付の班長宛「お詫びの配布のお願い」文書では、発生原因の 

1つ目しか触れてなく、しかも「このような失態に対し••••最高責任者として注意しました」とあ 

りました。しかし 4月 19日配布の議案書に添付された総会開催案内文には、配布前の 4月 15日 

の役員会議で（堂々と）「審議済」と述べていました。2つ目の「流出原因」という点からみれ 

ば、4月 15日役員会議に参加した会長を含めた役員メンバーが「ふしあな」だったということで 

す。つまり自分達の「ふしあな」を顧みることなく、4月 22日文書では発生原因の提案担当部長 

達を注意したことが伺える。こうした体質の中、続いて 4月 25日付で今度は一切案内文書の添付 

も無く、P21と P22の差し替え用紙が配布され、先の文書で対象になっていない P21があることに 

驚きました。私が見ていて、これ以外でも「Pl5の第 3号議案タイトルが 2022年度」となってい 

たり、「同 P15で会館修繕積立金と表記されたものが、訂正差し替え後の P22では奎館積立金と表 

記され異なっている」等の事務品質不良流出がありました。私が役員経験者として心配している 

のは、こうした事務品質不良の積み重ねが自治会員からの不信感に繋がってしまうということで 

す。「どうせ会員はそこまで見やしない」とか「どうせ書面表決で OKもらえる」から手を抜いて 

もいいんだという空気が広がってしまうことで、知らず知らずのうちに会員をないがしろにした 

考えになっていきます。提案者は思い入れによる思い込みで、なかなか自分自身の誤記に気付き 

難いものです。また慣れないながら良かれと思い一生懸命やったのに、不良流出判明後に責めら 

れたのでは「やってられない」という気持ちになってしまうのではないでしょうか。ぜひ役員会 

では、提案作成者以外の方は決して「ふしあな」にならず、万が一事務品質不良があってもそれ 

を役員会の中で発見し訂正し流出防止をすることで、仲間の提案者に寄り添い応援する役割を強 

く意識し担っていただきたいと願います。 
 

A.あくまでも持論を展開された参考意見として承る。副会長回答 

 

？？？教えて役員さん？？？ 2023年度通常総会書面決議質問の回答 その１ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

歓迎！新入会員 
三浦半島の南東側に位置し、温暖な気候で過ご 

しやすく、防犯や防災面においても力を注ぎ、 

子育て世代を応援する閑静な住宅街ハイランド 

３丁目へようこそ！！！ 
 

３９班 徳 雄太朗 様 

他 2 名 5/4 ご入会 

 １８班 川村 雄也 様 

他 2 名 5/２３ご入会 
 

 

【七夕やるから来て下さいね。青少年育成部長より】 

【夏祭りやるからお楽しみに。文化体育部長より】 

【ペットボトルキャップ集めています。福祉部長より】 

【3 丁目グッツ整ったらお届します。総務部長より】 

【おかしいの見たら言って下さい。防犯防災部長より】 

【わたしたち自治会は、心より皆様を歓迎し、真心 

 こめてサポートすることを約束します。会長より】 

記 記者クラブ 

入学おめでとう！新一年生！ 
〇青少年育成部子ども会では、新１年生にお祝い金を

贈呈しました。子ども達を３丁目のみんなで見守り、

育てようという地域ぐるみの一環です。それではピカ

ピカの１年生を紹介します。 

第１ブロック 

・中村伊織さん ５班 

・田中夢菜さん １２班 

・有賀紬喜さん １４・１５班 

・小菅紗世さん １８班 

第２ブロック 

・窪田拓海さん ２２班 

・吉野操介さん ３１班 

・岡田結芽さん ２９班 

・岡部晴人さん ３２班 

・竹内瑠莉さん ３４・３５・３６班 

・中川 空さん ３４・３５・３６班 

・府賀 蓮さん  ４３班 
以上１１名の新１年生でした。岩間会長や見守り隊の

おじちゃん、おばちゃんに元気にあいさつしましょう

ね！よろしく。 青少年育成部長 子ども会会長 林  

公園清掃無事完了です！！！ 

クリーンよこすか クリーン 3丁目 

Q.総務費、消耗品費が 2021年度の 10倍近い。2022年度の 4倍近くになっている理由と根拠は？ 

A.各専門部で購入していた同一品、例えば文化体育部で購入していたお茶、環境衛生で購入してい 

たお茶、防犯防災部で購入していたお茶等を総務部で一括購入し経費の削減を図ったため。それ 

と自治会館の初期投資。会員や役員から多額な寄付や品物を寄贈してもらったがそれでも追いつ 

かないものに関しては購入するしかない。総務部長回答 
 

Q.防犯防災費雑費の合鍵作製に１万円の予算だが何本作成予定ですか？シリンダーキーなら 5～600 

円ティンプルキーでも 2000円しないと思う。 

A.先代のやり方は会長や副会長、総務部長、会計部長のいわゆる三役と呼ばれている人しか自治会 

館や事務所の鍵を渡されていなかった。このやり方はとても不便で、区別や差別をやめて役員全 

員統一して同じ鍵を持つ事が最善だと役員会議で決定した。新しく入ってきた役員の中には紛失 

するリスクも高まると意見が出たが役員会の決定事項として話を進めた。よって新しい自治会館 

の鍵、事務所の鍵、自治会館に設置した倉庫の鍵の更新、パンダ公園倉庫鍵の更新、三角公園倉 

庫鍵の更新、青パト車エンジンキーやらで１００本以上自作した。自作とは自治会は経費を抑え 

る努力も怠っていない。それは偶然にも一流鍵メーカー製の合鍵作成マシンを所持している役員が

偶然居合わせ、無償で貸してもらい防犯防災部長が合鍵の作り方、マシンの操作方法を専門家から

伝授してもらった。生の鍵は 1本８８円で入手し、人件費 0円。防犯防災部長回答 次回に続く。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇岩間会長⇒・ノート型パソコンを会長の私が 1 台、岡田総務部長が１台自治会に寄付してくれました。また 

壊れていたパソコンを IT 化デジタル推進特命担当主導にパソコンに詳しい方で復活し、さらに office のバ 

ージョンアップをしてくれましたので都合パソコン 4 台体制で自治会業務を快適にスムーズに行っておりま 

す。やはり自治会に IT 関係者やパソコンが強い人が居ると大変助かりますね。 

・電子ピアノを小沢さんから自治会にと寄贈されました。生演奏でハイランド 3 丁目応援歌を自治会館で歌 

えます。こんごありとあらゆる場面でこの電子ピアノ活躍しそうで今から楽しみでございます。 

〇安藤環境衛生部長⇒・パンダ公園の花植えを計画中です。 

〇林青少年育成部長⇒・七夕祭りを行います。詳しくは回覧板をご覧ください。 

 ・出産お祝い金制度始まります。詳しく回覧板をご覧ください。 

〇清川防犯防災部長⇒・防犯推進委員会が発足し第 1 回目の会合を開きました。 

 ・街頭消火器のポ―ル化設置事業工事が始まりました。設置許可を下さった皆様ありがとうございました。 

〇林文化体育部長⇒３丁目夏祭りを行います。詳細は順次回覧板やハイ３だよりでお知らせします。 

◎各専門部報告 ～役員会議の報告事項他、各専門部からのお知らせ～🐼◥ 
 

編集 
後記 

 木村さんの話、おもしろかったなぁ。自治会館購入して絶対良かったとつくづく思う。 

                                     会長 岩間 

南アフリカのお話とスライドショー 折り紙好きな方達と一緒に折ろう 
 

〇文化体育部では 5/２７木村香子さんをお招きして南アフリカのお話と、折り紙を作って遊びました。 

岩間会長ご挨拶 木村香子氏講話 みんな熱心に耳を傾ける 

おりがみ遊び 

きつねを作ったよ 

〇木村さんのお話を聴こうと約 50人の 

皆さんがお集まりになりました。岡田総 

務部長の司会で始まり、林文化体育部長、 

岩間会長のあいさつがありました。岩間 

会長からは「通常総会の不手際を謝罪しつ 

つ、木村家がこの自治会館を譲ってくれた 

おかげで、今の３丁目自治会は非常に盛り 

上がっております。木村名誉会員をはじめ、 

本当に有難うございましたと涙ながらに挨 

拶をしておられました。会長の堅苦しいあいさつの後は木村さんの実体験を基にした面白いトークで会 

場は大盛り上がり。大爆笑の渦に囲まれあっという間の１２０分でした。       記 広報部 取材班 

次回はいつ来てくれますか？いかんせん南アフリカからお見えになってくれた木村さん。また日本に

来たら、自治会館で色々お話してください。 記 取材班 

またね。香子さん。 


